

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Simpulan

Berdasarkan temuan dan pembahasan dari hasil penelitian yang telah dilaksanakan oleh peneliti terkait dengan peran Musyawarah Guru Mata Pelajaran Sosiologi Kota Bandung dalam meningkatkan kompetensi pedagogik guru sosiologi Kota Bandung, peneliti menarik menarik beberapa simpulan yaitu sebagai berikut :

*Pertama*, bentuk kegiatan yang dilakukan oleh organisasi MGMP Sosiologi Kota Bandung dalam meningkatkan kompetensi pedagogik guru sosiologi Kota Bandung meliputi pembahasan kurikulum dan silabus, penguatan RPP, penguatan pemanfaatan Teknologi Informasi dan Komunikasi (TIK), pengembangan potensi peserta didik, evaluasi peserta didik dan pembuatan soal HOTS. Kegiatan tersebut dilaksanakan atas dasar kebutuhan guru-guru sosiologi se-Kota Bandung, untuk mengetahui kebutuhan guru-guru sosiologi yang tergabung dalam MGMP Sosiologi Kota Bandung, Bidang Pengembangan SDM MGMP Sosiologi melaksanakan survey menggunakan *Google Form* kepada seluruh anggota yang tergabung dalam MGMP. Setelahnya, didapatkan hasil kebutuhan guru sosiologi yang kemudian dilaksanakan tindak lanjut dengan pelaksanaan kegiatan yang telah disebutkan.

*Kedua*, pelaksanaan kegiatan MGMP tidak terlepas dari adanya kendala-kendala yang hadir. Kendala tersebut hadir dari eksternal maupun internal, yakni beberapa sekolah swasta yang tidak pernah mengikuti kegiatan MGMP Sosiologi Kota Bandung dikarenakan sekolah swasta yang bersangkutan memiliki jiwa kompetitif sehingga tidak ingin memakai produk yang sama dengan MGMP. Kemudian, beberapa guru senior yang enggan untuk mengerjakan tugas hasil dari *workshop* yang dilaksanakan oleh MGMP. Selanjutnya yaitu kendala perihal waktu kegiatan yang selalu bertabrakan dengan agenda beberapa pengurus inti dan anggota MGMP Sosiologi Kota Bandung dan juga kendala perihal pemanfaatan grup komunikasi yang digunakan tidak sebagaimana semestinya.

*Ketiga*, ketercapaian MGMP dalam meningkatkan kompetensi pedagogik guru sosiologi di Kota Bandung, dapat dilihat dari berbagai kegiatan MGMP Sosiologi Kota Bandung dalam meningkatkan kemampuan kompetensi pedagogik guru sosiologi tentunya, seluruh program kerja sudah terlaksana dengan baik sesuai dengan apa yang

direncanakan serta menyesuaikan kebutuhan para guru sosiologi yang tergabung dalam organisasi MGMP Sosiologi Kota Bandung. Hasil yang pertama adalah berupa produk bahan ajar. Setiap dan seluruh program kerja MGMP selalu berorientasi pada penghasilan sebuah produk bahan ajar, yang nantinya berguna untuk guru-guru sosiologi dalam melaksanakan pembelajaran. Kemudian adanya perubahan-perubahan yang dirasakan peserta MGMP yang disebutkan dalam hasil wawancara yakni, mampu memanfaatkan TIK secara baik, serta mendapatkan ilmu dan pengalaman dari guru senior yang mereka jadikan acuan dalam pembelajaran dikelas.

## 5.2 Implikasi

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti mengenai peran MGMP dalam meningkatkan kompetensi pedagogik guru sosiologi Kota Bandung, penelitian ini berimplikasi secara praktis terhadap pihak-pihak yang terkait sebagai berikut:

1. Bagi Musyawarah Guru Mata Pelajaran Sosiologi Kota Bandung  
Penelitian ini berguna untuk MGMP Sosiologi Kota Bandung agar dapat membuat teknis dan sistem program kerja yang lebih efektif untuk mengurangi kendala dalam meningkatkan kompetensi pedagogik guru sosiologi Kota Bandung.
2. Bagi Masyarakat  
Melalui penelitian ini, masyarakat dapat memahami, bahwa peningkatan kompetensi pedagogik guru tidak dapat terlaksana secara mandiri, melainkan dapat tercapai melalui bantuan dari berbagai pihak.
3. Bagi Dinas Pendidikan Kota Bandung  
Melalui penelitian ini, Dinas Pendidikan Kota Bandung akan mengetahui adanya kendala yang terjadi dalam setiap program kerja MGMP Sosiologi Kota Bandung, sehingga penelitian ini dapat menjadi acuan bagi Dinas Pendidikan untuk membuat kebijakan terkait peningkatan kompetensi pedagogik guru.
4. Bagi Disiplin Ilmu Pendidikan Sosiologi dan Prodi Pendidikan Sosiologi  
Melalui penelitian ini, berimplikasi untuk memperdalam mengenai kajian kegiatan penunjang peningkatan kompetensi pedagogik yang diperoleh melalui pelatihan dan pendidikan. Kemudian penelitian ini diharapkan untuk dijadikan referensi oleh Prodi Pendidikan Sosiologi terkait mata kuliah Strategi Pembelajaran Sosiologi, Perencanaan Pembelajaran Sosiologi, dan Sosiologi Organisasi yang

membahas mengenai peningkatan kompetensi guru khususnya kompetensi pedagogik.

### 5.3 Rekomendasi

1. Bagi Musyawarah Guru Mata Pelajaran Sosiologi Kota Bandung  
MGMP Sosiologi Kota Bandung direkomendasikan mampu mengimplementasikan program yang dapat meningkatkan kompetensi pedagogik guru sosiologi secara lebih baik lagi dengan mengatasi kendala-kendala yang ada. MGMP diharapkan mampu untuk berkolaborasi dengan Dinas Pendidikan Kota Bandung ataupun lembaga yang terkait dalam melaksanakan program kerja yang dapat meningkatkan kompetensi pedagogik guru sosiologi. Serta bekerja sama dengan Dinas Pendidikan untuk meningkatkan partisipasi seluruh guru sosiologi. Mengadakan program sosialisasi untuk menarik minat guru sosiologi di Kota Bandung agar berpartisipasi aktif dalam setiap kegiatan MGMP Sosiologi Kota Bandung.
2. Bagi Dinas Pendidikan Kota Bandung  
Dinas Pendidikan Kota Bandung mampu berperan aktif membantu MGMP Sosiologi Kota Bandung dalam setiap pelaksanaan program kerja serta membantu MGMP dalam meningkatkan kompetensi guru sosiologi khususnya kompetensi pedagogik. Serta membuat kebijakan untuk meningkatkan partisipasi seluruh guru sosiologi se-Kota Bandung.
3. Bagi Universitas Pendidikan Indonesia  
Universitas Pendidikan Indonesia sebagai lembaga yang menghasilkan calon guru dapat membantu mengorganisasikan MGMP Sosiologi Kota Bandung perihal pelaksanaan kegiatan yang dapat meningkatkan kompetensi pedagogik guru sosiologi.
4. Bagi Prodi Pendidikan Sosiologi  
Bagi Prodi Pendidikan Sosiologi dapat berperan aktif sebagai fasilitator MGMP Sosiologi Kota Bandung dalam pelaksanaan program kerja untuk meningkatkan kompetensi guru khususnya kompetensi pedagogik guru sosiologi.
5. Bagi Guru Sosiologi se-Kota Bandung

Direkomendasikan guru sosiologi se-Kota Bandung tetap aktif berkontribusi dalam kegiatan MGMP Sosiologi Kota Bandung dan terus mencari ilmu di kegiatan lain untuk meningkatkan kompetensi pedagogik.

6. Bagi Pembelajaran Sosiologi di Sekolah Menengah Atas (SMA)

Direkomendasikan penelitian ini untuk dijadikan referensi bagi pembelajaran sosiologi di SMA dalam materi Individu, Kelompok, dan Hubungan sosial yang mengamati serta mengkaji bentuk hubungan sosial antar individu dan antar kelompok yang terinternalisasi dalam kegiatan serta hubungan antar pengurus serta anggota MGMP Sosiologi Kota Bandung.

7. Bagi Seluruh Sekolah Menengah Atas (SMA) di Kota Bandung

SMA di Kota Bandung tetap mendukung serta mewajibkan guru sosiologi untuk aktif berperan dalam seluruh kegiatan di MGMP Sosiologi Kota Bandung.

8. Bagi Penelitian Selanjutnya

Peneliti merekomendasikan bagi peneliti selanjutnya yaitu mengkaji lebih dalam mengenai strategi efektif untuk mengurangi kendala yang hadir dalam setiap pelaksanaan program kerja MGMP Sosiologi Kota Bandung.